
1 

 
学校だより No．１５ 
令和 4 年３⽉１６⽇（⽔）発⾏ 

須坂市⽴東中学校 
⽂責︓嶋⽥ 和美 （教頭） 
http://www.azuma-school.ed.jp/ 

祝 卒業・進級 おめでとうございます。⼀年間ありがとうございました。 

令和３年度 3 学期終業式  

校⻑先⽣のお話 
４６日間の３学期が明日の卒業証書授与式をもって終わります。 

 ３学期始業式の最後に、「新型コロナの第６波がついにやってきたよ
うです。」と話しましたが、県内でも日を追うごとに感染が拡大し、「ま
ん延防止等重点措置」が適用され、学期の３分の１に当たる１５日間を、
分散登校・オンライン授業で過ごさざるをえませんでした。 

 それでも、みなさんやみなさんの家族が感染症予防に努め、新たな発
想で行事などに取り組んでくれたおかげで、コロナ禍であっても意味

のある、充実した東中の１年間を創り出すことができました。改めて全校の生徒・先生方に感謝したい
と思います。ありがとうございました。 

 今、各学年を代表して発表してくれましたが、それぞれに課題はあったものの、充実と成⻑を感じ取
った３学期・１年間だったことがうかがえます。全校⼀⼈⼀⼈のみなさんも、特に⾃分が成⻑したこと
にしっかり光を当てて、来年度につなげてほしいと思います。 

 さて、進路決定のための⼀日⼀日を過ごしてきた三年生。悩みながらも、⾃分の意思を持って進む道
を決めた三年生の皆さんの姿を見ていて、これからの⼀⼈ひとりの生き方に大いに期待したいと思いま
す。同時に、本当に沢山の⼈に見守られて今ここにいるということを実感したのではないかと思います。
⾃分に対する責任と支えてくれる全ての⼈への感謝の気持ちを大切に持ち続けてほしいと願います。 

 三年生から引き継いだ生徒会を立ち上げるために忙しい⼀日⼀日を過ごしてきた二年生。各委員会の
活動や生徒総会、三年生を送る会もコロナ禍によりオンラインで実施せざるを得ませんでしたが、それ
どもなんとか頑張ってきています。見方を変えれば、今後どんな状況になっても活動を止めることなく、
「⾶躍」していく⼒を蓄えることができたといえます。その意味で、皆さんの大きな成⻑を感じます。
形にしたい想いを二学年全員で共有し、⼒を合わせて実行に移していくことを期待しています。 

 上級生になるための学年づくりの⼀日⼀日を過ごしてきた⼀年生。残念ながら新入生説明会は、中止
になってしまいましたが、準備の過程で発揮した努⼒を消えません。また、小さな学校の大きな合唱の
原点である校歌の上達は目を見張るものがあり、東中生としての⼼の成⻑を感じました。進級し、先輩
と呼ばれる日は目前です。学年が上だから・年上だからではなく、あなた⾃身の言葉・態度・行動に対
するリスペクトから先輩と呼ばれるように、この節目を、⾃分を磨き、さらに大きく成⻑させる機会に
してほしいと願います。 

  

最後に、皆さんにお願いです。 

 明日は、卒業証書授与式です。東中学校にとって、卒業生にとって、保護者の方々、地域の方々にと
って、極めて重要な、最も大切な儀式的行事です。 

 ⼀年生と二年生には、明日⼀日、すべてにわたって、５３名の卒業生
のためだけを考え、行動してほしいと思います。 

 そして、三年生は、卒業生として、これまで皆さんを見守り、支えて
くださった家族・担任の先生やお世話になった先生方・地域の方々のた
めに、⼼と姿を整えて晴れの舞台に臨んでほしいと思います。 

 全校の気持ちを⼀つにして、⼼の込もった卒業証書授与式を創りあ
げましょう。 

 おわります。 
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〜⽣徒の所感発表より 
僕が３学期に頑張ってきたことは２つあります。 

⼀つ目はテスト勉強です。今までは、単元テストや期末テストの
前には、教科書ぐらいしか見ていなかったため、納得のいく点数を
とることができていませんでした。今回は工夫をしてみようと思い、
ワークブックを使って、苦手な所を復習することで、前回よりは点
数が上がりました。納得のいく点数ではなかったけど、これからも
勉強を工夫して結果を出せるようにしていきたいです。 

二つ目は提出物です。二学期は、三⼼⾃立や各教科の宿題にあま
り取り組んでいなかったため、提出することができていませんでし

た。そのため、二学期の期末テストでは、ショックな点数をとってしまいました。３学期は、２学期
以上に頑張ろうと思い、学校から帰宅したら、ほかのことをせずに、すぐに宿題に取り組むようにし
ました。その結果、二学期と比べたら提出物を出せるようになりました。 

二年生になってからは、もう少しだけ⾃主学習と斜面も頑張りたいです。⾃主学習は内容を工夫し
てやりたいし、斜面は提出率を上げたいです。 

３学期頑張ってきたことを生かして、中学２年生の生活も頑張っていきたいです。【１年】 

 
僕がこの３学期を振り返り次にいかしたい点は三つあります。 

⼀つ目は学習面です。今の⾃分の学習状況を知る⼀つの指標とな
ったのは３学期期末テストです。僕はこのテストで満足できる結果
を残すことができませんでした。その原因は、英語です。僕は英語
が大の苦手で、テスト勉強で苦手を改善できず、２学期期末よりも
点数を半分ほど落としてしまいました。今回の結果を反省し、でき
なかった部分を重点的に復習して、新たに学習する部分の勉強も忘
れずにしていくことで、３年生のテストに向けての改善を進めてい
きたいと思います。 

二つ目は生活面です。僕は登校時、家が近いため時間にルーズな部分が多くあり、いつも８時１５
分ギリギリの登校になっています。また面倒くさがり屋な性格が行動に出てしまいやめてしまうこ
とがありました。以上のことが生活面での課題になっているので３年生に向け少しずつ直していき
たいと思っています。 

三つ目は生徒会についてですこの３学期は３年生から２年生に生
徒会が引き継がれ、僕は美化委員会の副委員⻑となりました。今ま
でに２回の委員会と１回の生徒総会がありましたが、どれも緊張の
あまりうまく話すことができませんでした。初めてということで仕
方がない部分かもしれませんが、⾃分にとっては悔しいものでした。
これから改善するために⼈前で話すイメージを固め、場数をふむご
とに反省することを意識したいです。また校内の清掃への意識をも
っと高められるように努⼒したいです。 

これらの反省を来年度に生かしていきたいと思います。特に学習面では来年度、受験が控えてい
るため、今年度の 10 倍は頑張り、生徒会という大役も並行して努⼒してきたいと思います。【２年】 

 
私たち３年生にとって、３学期はとても大切な期間でした。そのように振り返る理由は、２つあり

ます。 

１つめは、受験がありました。高校受験は、早い⼈では１月から入試があります。また、クラスの
半分以上の⼈が２月の公立高校前期選抜を受けました。それらの結果、進路先が決定した⼈も多く
いました。 

そのような中で、私は３月９日の後期選抜を目指し受験勉強を続けました。授業では、入試対策問
題を行うことが多くなり、とても大変でしたが、進路先が決まった⼈たちも含めて本番の試験を意
識した雰囲気をつくってくれました。そのおかげで集中することができ、意味のある時間を過ごせ
たことに感謝しています。また、入試前日には、お互いに励まし、応援し合うことで「⾃信をもって
やろう。」と思うことができました。先生方が「受験は団体戦だ」というお話を、折りに触れて話し
てくれました。その意味が今なら分かります。たくさんの支えがあってこそ乗り越えることができ
たと思っています。 

２つめは、このクラスで過ごす最後の期間だったということです。３学期は新型コロナウイルス
感染拡大によって分散登校がありました。ただでさえ残りの日数が少ないのに、クラスのみんなと
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会える機会が減ってしまい残念でした。ですが、その分、通常登校に戻った時は嬉しかったです。普
段の何気ない会話や休み時間が⾃分にとってとても大切で楽しい時間だったことに気づきました。
それと同時に、当たり前の日常は突然終わりが来てしまうことも実感しました。しかし、そのような
出来事こそ、記憶に残るものです。この⼀年間のことは、絶対に忘れないと思います。 

３年前、私は新入生代表の挨拶をしました。あれからもう３年が経ったなんて信じられません。月
日が経つのは本当に早いなと感じます。私にはこの３年間で、東
祭や修学旅行などの行事はもちろん、３年２組として過ごした中
でもたくさんの思い出ができました。これらのことを思い出すと
元気が出ます。とても充実した中学校生活を送れたこと。それは、
私⼀⼈ではそのようにできませんでした。関わりのあった全ての
⼈に感謝しています。 

明日は卒業式です。どのような形になろうとも、中学校生活の
締めくくりをして、東中の思い出と経験を生かし、今以上に充実
した高校生活を送れるよう頑張ります。３年間ありがとうござい
ました。【３年】 

 

 
３年⽣を送る会が⾏われました 

３月１４日（月）に３年生を送る会が行われまし
た。今年度は、新型コロナウイルス感染症対策とし
て、対面でなく校内オンラインにて実施しました。
新生徒会役員を中⼼に１，２年生から３年生への温
かいメッセージが送られました。３年生もそのメッ
セージに応えていました。 

 ２年生の生徒会役員からのメッセージや３年生
の成⻑の姿を映像で振り返るなど企画、最後は、１、
２年生が中庭で３年生向けて、「無伴奏混声四部合
唱」の「校歌」で３年生に感謝の思いを伝えました。 

 

お世話になりました 〜本年度転退職する教職員の紹介〜 
令和３年度末の⼈事異動で、以下の５名の教職員が転退職することとなりました。お世話になりまし

た。東中学校保護者・地域の皆さまには、常に温かいご支援をいただきました。ありがとうございまし
た。５名の先生方におきましては、勤務した期間に違いはありますが、東中学校の生徒のために、それ
ぞれがお⼒を尽くしてくださいました。本当にありがとうございました。 

 

 

 
 
 
 
 
◇◇連 絡◇◇  

明日から「春休み（３月１７日（⽊）〜４月５日（⽕））」となります。まだまだ新型コロナウイルス感
染症の拡大が⼼配される状況が続いています。春休み中も感染症予防にご協⼒ください。 

 また、１，２年生は、３０日（水）「新年度準備」のため登校日となります。「８：００〜８：１５」に
登校してください。 

休み中も検温、健康観察を続け、部活動や生徒会等で登校するときも含め、登校日には必ず、健康チェ
ックカードを持参し、担当職員に提出をお願いします。 

 なお、休み中の学校からの連絡は「オクレンジャー」や「ホームページ」で行います。ご確認ください。 

保護者の方、地域の方におかれましては、⼀年間、本校の教育活動へご理解、ご協⼒いただきあ
りがとうございました。来年度も東中学校をよろしくお願いいたします。  

 


